

Qualitätskennzeichen

Für alle hochgerechneten Ergebnisse wird seit einigen Jahren gleichzeitig eine Fehlerrechnung durchgeführt, deren Ergebnis bei der Veröffentlichung der repräsentativen Tabellen mit dargestellt wird. D.h. hinter dem Zahlenwert des Ergebnisses steht ein Buchstabe von A-E

Diese Fehlerklassen-Kennzeichen sind gleichzeitig Qualitätskennzeichen, denn sie sagen etwas über den einfachen relativen Standardfehler des Ergebniswertes aus. Der ausgewiesene Wert ist umso wahrscheinlicher, je geringer der Standardfehler für diesen Wert ist.

A:	bis unter +- 2 %	D:	+ - 10 % bis unter +-15 %
B:	+ - 2 % bis unter +-5 %	E:	+ - 15 % oder mehr
C:	+ - 5 % bis unter +-10 %		

Bei einem einfachen relativen Standardfehler von mehr als 15 % ist der Schätzfehler zu groß und der Wert damit nicht sicher genug. Der Stichprobenumfang für die zu treffende Aussage ist in diesen Fällen zu gering. In der Tabelle wird dann kein Wert veröffentlicht, sondern ein „/“